



Justo de la Cueva Alonso

La miseria teórica y la degradación política del PSOE en Euskadi

El que no vive como piensa acaba por pensar como vive. El viejo aviso de Marx advirtiendo que la conciencia no condiciona al ser sino al revés, sigue siendo de imprescindible uso. La directa responsabilidad que el PSOE tiene en la oleada de tortura y muerte que hoy se abate contra los vascos es una pura evidencia para cualquier observador mínimamente despierto. No parece, sin embargo, que la gente tenga tan claro el abismo de abyección, la degeneración profunda en la que se han hundido el discurso, la reflexión teórica y la justificación dialéctica del PSOE sobre sus actos en Euskadi. Invito a los lectores a que, previamente provistos de guantes y máscara antiguas, manejen tres bazofias en forma de publicación emitidas por el PSOE sobre Euskadi. Son el libro de Damborenea «La encrucijada vasca», la larga entrevista que Pedro Altares hizo al enano Benegas publicada como libro titulado «Euskadi, sin la paz nada es posible» y el número extraordinario de la revista «Leviatan» «Euskadi 1977-1984».

Son tres muestras de la miseria teórica del PSOE, aderezadas como herramientas de campaña electoral. Lo diré muy deprisa: el libro de Damborenea es repulsivo y revelador, el de Altares-Benegas revelador y patético y la revista lastimosamente reveladora.

La bazofia impresa de Damborenea es repulsivamente reveladora. Leerla es como asistir al momento en que se rompe el cascarón y del huevo sale, deforme pero agresivo, el dragón mutante. Recuérdese que este energúmeno es quien marca la línea del PSOE en Euskadi y cuya reclamación del estado de excepción para Euskadi ha sido respaldada, con una mínima matización, por el titere de los yanquis que ocupa el palacio de la Moncloa. Pues bien, después de que el PSOE lleva años realizando en la práctica una política nazifascista, Damborenea cierra el ciclo y, para hacer que el PSOE piense como vive, formula teóricamente la vigencia para el PSOE de la teoría nazifascista del caudillaje, la teoría del Duce, la teoría del Führer. Las páginas 202 y 203 del libro de Dambo, son una definición del papel de la masa de militantes con respecto al líder, un dibujo de la función del líder, una teorización del liderazgo, que sólo pueden calificarse como típicamente nazifascistas. Pocas veces en la Alemania nazi, en la Italia fascista o en la España franquista se habrá descrito en tan pocas líneas el desprecio nazifascista por la opinión pública y por la elaboración democrática de las decisiones. Pocas veces se habrá defendido tan claramente la clásica división nazifascista que separa a los lúcidos y

enterados mandos por un lado y a los brutos e incompetentes militantes de base, carne de voto y de cañón, por el otro.

La lectura de lo escrito por Altares es, sin embargo, patética sobre todo. Benegas se revela como un pobre hombre, acomplejado por el recuerdo recurrente de las veces que en su vida ha huido ante el riesgo o la responsabilidad, incapaz de responder coherentemente a las preguntas de su entrevistador cuando éste se niega a comulgar con ruedas de molino e insiste en usar el simple sentido común frente a las torpes y circulares tautologías de Benegas. Quien, además, aparece fascinado por el fenómeno de HB. Benegas se construye una representación falsa de la realidad y cuando en ella irrumpe el fenómeno HB, destrozando la falsa coherencia de desechar una explicación que no explica los hechos. Como los campesinos ignorantes del Peloponeso, incapaces de entender el rayo, Benegas se inventa a Zeus y concluye que «algo pasa» en la sociedad vasca «que no funciona», que «se sale de todos los esquemas lógicos». Si le damos un poco de tiempo Benegas progresará hasta descubrir aquella explicación del Papa sobre el humo de azufre del Diablo que se ha infiltrado en la Santa Iglesia.

Al fin y al cabo ni Damborenea ni Benegas son pensadores. Ni de oficio ni de afición. Son sólo dos trepadores que si publican libros es por exigencias del guión de su farsa partidaria. Por eso dan mucha más lástima los firmantes del número extra de la revista «Leviatan». Gentes como Fusi, como Recalde, como Solozabal. Que si han demostrado saber pensar e investigar y reflexionar. Y a los que su acercamiento al PSOE deja literalmente con el culo teórico al aire. No tengo aquí espacio para ajustarles las cuentas de sus análisis cojos por defectos de enfoque, por carencias de método, por exclusión injustificada de hechos y de datos. Sólo puedo ahora compadecerles. Debe ser terrible, por ejemplo, escribir lo que Recalde escribe ahí y luego ver como el Gobierno del PSOE con el que él se alinea siembra Euskadi de tortura y muerte.

La degradación abyecta de la práctica del Gobierno del PSOE arrastra inevitablemente su miseria teórica. ¡Pobres Fusi, Recalde y Solozabal! Acabarán haciendo para Dambo y Felipe lo que hizo Conde para Franco: la teoría del caudillaje.